



Club de Leones de Victoria celebró las Glorias Navales



La totalidad de socios del Club de Leones de Victoria posa junto a las ilustres visitas, en la que se incluye también al conductor, Cabo Primero Hugo Soto Ortega.



El capitán de Fragata, segundo comandante de la Base Naval de Talcahuano, Juan Pablo Brito Carvajal, hizo entrega de un presente al Club de Leones de Victoria.

La visita de una delegación de la Armada con base en Talcahuano puso la nota emotiva para rescatar en este día una página trágica en la historia de Chile.

Guillermo Chávez

Como cada 21 de mayo, Chile entero recuerda la hazaña de nuestros compatriotas en la rada de Iquique hace 146 años. Esta vez no fue distinto y aunque Victoria es una ciudad mediterránea, muchos de sus hijos han encontrado su destino en el mar, y el mar siempre ha estado vinculado al quehacer de cada región en esta larga corbata que América luce.

El Combate Naval de Iquique de 1879 es un hecho que conmueve aún a todos los chilenos y cada día 21 de Mayo no hay rincón de Chile que no se estremezca al recordar los acontecimientos ocurridos aquella mañana en la rada de Iquique, Día de las Glorias Navales, establecido así desde aquel día que el capitán Arturo Prat saltara a la cubierta del Huáscar y perdiera allí su vida.

Este año, Victoria no se quedó atrás en el recuerdo de este acontecimiento y recibió la visita de una delegación del Club de Leones de Talcahuano, para quienes el presidente de la institución local, Luis Carmach, pronun-

ció un sentido recuerdo para mantener en la memoria este acontecimiento.

CONCURSO LITERARIO

El socio león y actual Consejero regional de La Araucanía Hugo Monsalves, recordó que desde antes de la pandemia cada año en Victoria se realizaba este homenaje, y el Club de Leones organizaba un concurso literario cuyo tema estaba centrado en la vida y gesta de Arturo Prat. Este desafío literario era dirigido a los alumnos de todas las escuelas rurales y básicas de la comuna, con la intención de que participara la mayor cantidad de niños.

Para los ganadores, precisó Monsalves, el premio mayor era compartido por diez o doce alumnos de escuelas rurales de Victoria que jamás habían observado el mar, llevándolos a pasear hasta la Isla Quiriquina en una barcaza, certamen que se realizó durante doce años, hasta que vino el Covid y se suspendió este beneficio para los estudiantes...".

DISCURSO

Durante la ceremonia, el presidente León, Luis Carmach, pronunció un sentido discurso para referirse a emotivos detalles de esta histórica gesta: "Tras el 21 de mayo de 1879 -dijo en una de sus partes- Chile cambió, en cuanto a su concepto como país. No en vano, el Presidente Barros Luco, con acuerdo del Congreso Nacional, instauró en 1915, el día 21 de mayo como un día festivo, de reflexión sobre el servicio a la Patria. Ese glorioso 21 de mayo, en el puerto de Iquique, se dio

cumplimiento preciso a las mismas instrucciones que el ministro Diego Portales le diera al Vicealmirante Blanco Encalada 43 años antes, al señalar: 'Las fuerzas navales deben operar antes que las militares dando golpes deci-

sivos. Chile debe dominar en el Pacífico. Esa debe ser su máxima ahora y ojalá fuera la de Chile para siempre".

Finalmente, Carmach concluye su discurso dirigido a un notable victoriense: "Permitánme, al finalizar mis pa-

labras en honor a la Armada de Chile, hacer un brindis por Chile, por su Armada y de manera muy especial por un hijo de esta tierra, su Comandante en Jefe Almirante Juan Andrés de la Maza Larraín..."